
 

  日 時：令和 6年７月２８日（日）    

 午後７時から午後９時まで     

      場 所：水南自治会館 

      参加者：３１名 

 

【内  容】 

市からの報告 テーマ：ごみの減量について 

・プラスチック・剪定枝・ミックスペーパーなどの分別が着実に進んでいる。 

・分別が進んだので、燃えるごみの量が減ったが、ごみ全体の総量では前年から

３％程の減少と大きく減っていないため、総量の削減に市民の皆さまと一丸と

なって取り組んでいきたい。 

・分別を徹底するとともに、燃えるごみの中で一番多い調理くず、食べ残し、手付

かずにそのまま捨ててしまう食料品などのフードロスの削減に取り組みたい。 

 

市からの報告 テーマ：下水道料金の値上げについて 

・6月市議会にて、下水道料金の改定が議決された。 

・下水道料金の料金改定は 24年ぶりとなる。 

・下水道事業は公営企業であり、本来は受益者負担で経営が求められるところ、

汚水を処理する費用の約６５%しか使用料で賄えていない。 

・残りの 35%は税金で補填している現状であり、下水道を利用していない方の税

も含まれている。 

・経費回収率は本来 100%が求められるもの。今回の改定によって、尾張旭市、

長久手市と同水準の経費回収率 80%となる予定である。 

 

地域の課題：ごみの減量について 

・プラごみの回収を週 1回に増やすのは第一段階であり、将来的には可燃ごみと

同様週 2回にしてほしい。 

・リサイクルセンターについて、利用者も多く施設への出入りがしづらい。入り

口を広げるなど、出入りしやすい方法を考えてほしい。また、臨時の回収拠点は

1か所ではなく複数個所お願いしたい。 

・資源ごみとして、プラスチック、ミックスペーパー及び古布が、同じ日に回収さ

れるため、回収日には 3種のごみ袋が山積みになっている。回収業者は違うた

め、袋の山から該当のものを探しているが、たまに回収されず残ってしまうこ

ともある。収集日を変えたり、判別しやすく袋を変えるなど対策してほしい。 

水南 市長と地域との懇談会 

 



・資源の袋にあるチェック項目について、ほとんどチェックが入っていない状況

だったため、町内で資源ごみの回収日にも衛生委員を配置したところ、かなり

改善され、集積所もだいぶきれいになった。 

・町内会に入っていない人や外国人には、ごみの出し方についての情報が伝わら

ない。広報せとにコラムを作って、分かりやすい言葉で説明したり、毎回３Rの

コラムのQRコードを載せたりするなどの対応をしてはどうか。 

・地域でごみの出し方について教えあうことも大切だと思う。コミュニティの中

で上手くいっている取組があれば、ぜひ共有してほしい。 

・外国人が入居するアパートがあり、そこは３～５年で人がどんどん入れ替わっ

ていくため、毎回ごみ出しの方法を教えなければいけない。引っ越しの際には、

大量のごみが回収日ではない日に出されていて困ることがある。 

・ごみの削減について、目標値を示してもらえるとよい。 

・分別は大切だが、やりすぎると捨て方がさらに分かりにくくなり、不法投棄が

増える一因になると思う。 

・瀬戸市では不燃ごみを出す際は、電話で予約をしなければいけない。電話がつ

ながらないことも多いので、他市町のように回収する曜日を設定して、予約を

しなくても捨てられるようにしてほしい。 

・不燃ごみ袋に名前を書く欄があるが、現在下のほうにあり書きづらい・見づら

いため、上の方に位置をずらしてほしい。 

・ミックスペーパーなど紙類を資源ごみで出すとき、現在の資源ごみの袋では穴

が開いてしまう。 

・プラごみが今後増えていくと予想されるので、瀬戸の一般廃棄物処理業者を増

やしていったほうが良い。 

 

地域の課題：その他 

・広報せとに陶生病院の実績（治療件数、手術件数など）を公表してほしい。 

・水南小学校の裏側が土砂災害の区域に入っているのが、とても気になっている。

水南保育園はさらに危険な状況なので、一時的な対応でもいいので、すぐにで

も何らかの対応をしてほしい。 

・水南小学校の校舎には空調設備がついているが、体育館にも設置してほしい。 

・タバコのポイ捨てについて、罰則規定のある条例を作ってほしい。 

・市民公園で大会等があると、ロータリー部分に車がめちゃくちゃに止められて

いる。以前当て逃げをされてしまったので、防犯カメラを増やしてほしい。 

・市民公園前を東西に走っている道路について、夜は非常に暗い。大会があると

学生さんが真っ暗な中歩いているので、照明をつけてほしい。 



・図書館で展示されている能登震災での消防の救助活動について、市役所でも展

示してはどうか。 

・瀬戸市駅前に設置されている銅像の前に雑草が大量に生えている。市の玄関口

として、イメージが良くないと思う。 

・いいもんせともんのロゴマークについて、全国から見ると瀬戸市がどこにある

かわからないため、ロゴの中に「愛知県」を入れてはどうか。 

・ふるさと納税について、マイナスにならないよう努力してほしい。 

 

 


